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НАДЕЖДА НА КЕТУ

НАШ ПРОЕКТ
НА «КРАЮ СВЕТА»

И Н Т Е Р Е С Н О Е  Н А  С А Й Т Е SKR.SU

С М ОТ Р И Т Е  Н А  ОТ В

Б УД Ь  В  К У Р С Е

ЦИТАТА ДНЯ «Человеку нужно два года, чтобы 
научиться говорить, и пятьде-

сят, чтобы научиться молчать».
Эрнест ХЕМИНГУЭЙ.

СООБЩИТЕ НАМ НОВОСТЬ: 464946, 464947

На сайте skr.su продолжается голосование за материалы конкур-
са «Военный альбом», который издательский
дом «Губернские ведомости» посвятил 70-летию
Великой Победы. 
Трое участников, набравших наибольшее число голосов, получат 
дипломы и призы от партнеров проекта –
сертификаты на 5-дневную туристическую поездку
в города-герои:

КОНКУРС
«ВОЕННЫЙ АЛЬБОМ»: 
ГОЛОСОВАНИЕ

за 1-е место – в Санкт-Петербург 
за 2-е место – в Севастополь
за 3-е место – в Волгоград 

ГОЛОСОВАНИЕ ПРОДЛИТСЯ ПО 30 АВГУСТА.
ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ SKR.SU
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  МАСТЕР (КОРСАКОВСКИЙ УЧАСТОК)
  АВТОЭЛЕКТРИК
  МАШИНИСТ ЭКСКАВАТОРА
  МАШИНИСТ АВТОМОБИЛЬНОГО КРАНА
  ВОДИТЕЛЬ КАТЕГОРИИ В, C
  ВОДИТЕЛЬ КАТЕГОРИИ В, C, D
  УБОРЩИК (ОФИС)
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

УСЛОВИЯ РАБОТЫ И З/П ПРИ СОБЕСЕДОВАНИИ

8 (984) 1842983
8 (4242) 726788

КОМПАНИИ ТРЕБУЮТСЯ:

693000, г. Южно-Сахалинск, ул. Шлакоблочная, 34/2
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УВАЖАЕМЫЕ ИЗБИРАТЕЛИ! 
Сегодня в нашей области три наиболее почитаемые прослойки 
общества, которые, на мой взгляд, приносят нам лишь досаду. 
Это:
– чиновники, поддерживающие богатых людей; 
– охранники, охраняющие богатых людей от нас с вами;
– торгаши, приносящие им баснословную прибыль и зачастую
   торгующие некачественным товаром.

Чиновники исказили цели государственной экономической 
политики и подменили живую работу бумажной отчетностью. 
Именно благодаря их бюрократической деятельности сегодня: 
– несправедливо низкая оплата труда, отбивающая 
   желание зарабатывать деньги честно;
– низкий уровень пособий и пенсий, при котором невозможно
   ни поддерживать здоровье, ни вести достойный образ жизни;
– недоступные цены на жилье, без чего невозможны
   ни нормальная жизнь, ни здоровая семья;
– низкий уровень медицинского обслуживания,
   ведущий к вымиранию народа;
– финансово-кредитная кабала, которой опутана большая часть 
   нашего народа.
Поэтому свою задачу на посту губернатора 
Сахалинской области я вижу в воспитании чиновника нового
образца, уважительно относящегося к своему народу. 
Чиновнику-бюрократу не место среди нас! 

Материал опубликован в соответствии
с ч.1 ст. 44 Закона Сахалинской области №49-ЗО
от 29 июня 2012 года «О выборах губернатора
Сахалинской области». Право размещения
настоящей публикации предоставлено
на бесплатной основе зарегистрированному 
кандидату Нечунаеву Сергею Анатольевичу. 

СЕРГЕЙ
НЕЧУНАЕВ,
КАНДИДАТ
В ГУБЕРНАТОРЫ 
САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ

НОВЫЕ СТАНДАРТЫ 
ЖИЗНИ 
Дмитрий Медведев остался доволен итогом 
пятилетнего развития Курил

ПОЧЕМУ ПОГОДА МЕШАЕТ?
В поездке председателя правительства на Итуруп, по его при-

знанию, не покидали «ощущения Европы» при виде местных дорог, 
причалов, рыбоводных и рыбоперерабатывающих заводов.

Впрочем, 22 августа визит начался с проблемных вопросов. 
Аэропорт Итуруп принимает самолеты только с одного курса –
огорошили в диспетчерской. В этот день буквально разрушили 
миф о всепогодности воздушных ворот – о чем уверенно тверди-
ли осенью прошлого года, когда здесь приземлился первый само-
лет. Причина проста – не хватает нужного оборудования.

– Надо приобрести его, – коротко дал поручение Дмитрий 
Медведев.

– До конца года постараемся сделать, – также лаконично 
отреагировал Олег Кожемяко. 

Глава области сообщил: о проблеме знает. Другая сложность 
– не хватает рейсов. В этом году их количество увеличили до 
шести – по просьбе курильчан. В следующем добавят еще два. 
Особенно нужны самолеты летом – пора отпусков, да и на пути-
ну люди летят.

МИНТАЙ  В ШКОЛЬНОЕ МЕНЮ
Но и здесь не все гладко – традиционно рыбный Итуруп уже 

второй год удивляет почти полным отсутствием горбуши. «Эффект 
дома» у этого лосося не развит. Иными словами, горбуша далеко 
не всегда возвращается в те речки, откуда она еще мальками ушла 
в море. Поэтому ставку на острове делают на кету. На рыбоводном 
заводе премьера знакомят с жизненным циклом лосося. А вот – 
уже на причале он смотрит, как перегружают рыбу. Затем – в цехе 
– как ее перерабатывают. Знакомится делегация с рыбным разно-
образием на примере уже готовой продукции. На столах – свеже-
мороженые палтус, треска, нерка, кета, скумбрия. Наконец, пока-
зывают то, чем здесь особенно гордятся – минтай.

 – Сегодня это явно недооцененный продукт. В Европе его 
съедают по 300 тыс. т ежегодно, – говорят рыбаки.

– Перекормили в советские времена, возникло неприятие 
такое, – соглашается с ними премьер.

– Речь ведь идет о здоровом питании. Наши школьники 
могут есть такую рыбу, а мы их кормим искусственно выращен-
ным пангасиусом, – досадуют промышленники.

Дмитрий Медведев снова солидарен с их мнением. Непорядок 
– местным производителям надо помогать.

– Тем более что рыбоводные и рыбоперерабатывающие заво-
ды прекрасные, да и причалы им под стать, – дает оценку рыб-
ной отрасли Итурупа и сопутствующей инфраструктуры Дмитрий 
Медведев уже в многофункциональном Доме культуры и спорта, 
который достроят в этом году.

ТРИ ТОННЫ ЗОЛОТА
Здесь, у стендов, говорят о результатах Курильской програм-

мы. Вместе с председателем правительства – его заместитель, 
полпред президента в ДФО Юрий Трутнев, министр по развитию 
Дальнего Востока Александр Галушка, глава Сахалинской обла-
сти Олег Кожемяко.

– Начали добывать даже золото на Курилах, – сообщает 
новость руководитель субъекта.

– А где? – уточняет премьер.
– На Урупе. Добывают пока одну тонну. Но в перспекти-

ве можно нарастить до 3 т. И увеличить налоговую отдачу до
2 млрд рублей, – поясняет глава региона.

– А каково общее количество созданных рабочих мест за 
последние годы на Курилах? Считали? – продолжает премьер 
диалог.

– Создано около 1,5 тыс. рабочих мест. При реализации 
новой Курильской программы появится еще 2 тыс.

– Неплохо, при общей численности жителей островов около 
20 тыс., – оценивает сделанное Дмитрий Медведев. – Я вот смо-
трю: 340 погонных метров причальной стенки – это же огром-
ные инвестиции. И дороги асфальтовые – это же просто рево-
люция, их никогда здесь не было, – добавляет он.

C О Б Ы Т И Я

А К Т УА Л Ь Н О

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 3 

ПУСТЬ СВЕТАЕТ 
ВОВРЕМЯ
Глава региона вынесет вопрос о переводе 
Сахалина и Курил в десятичасовую зону
на федеральный уровень

О б этом руководитель области рассказал участни-
кам инициативной группы, которая добивается перево-
да Сахалина и Курил в более комфортный часовой пояс, 

в котором острова находились до 26 октября 2014 года.
– Сахалинская область с 1997 года фактически лиши-

лась двух часов. Сначала мы стали жить по одному времени с 
Хабаровском и Владивостоком. А затем, в прошлом году, у нас 
забрали еще один час, – посетовал на встрече южносахалинец 
Андрей Курносов.

Другие участники инициативной группы его поддержали.
– Я позавчера пришел с работы в 18:40, быстро чай попил, 

вышел с сыном погулять в 19:20 – через полчаса уже было 
темно. Я считаю, что это ненормально для августа. Сейчас вооб-
ще разгар купального сезона, но нам остается купаться только с 
фонариками, – сказал Владимир Тен.

– Самое главное – это здоровье людей. К примеру, по утрам 
я вынужден просыпаться в 4–5 часов – организм ведь не обма-
нешь, глаза автоматически открываются. А ранним вечером уже 
клонит в сон. Вопросы-то серьезные. Расшатывается и нервная 
система, и иммунная дает сбои, – снова вступил в разговор 
Андрей Курносов.

Референдум по злободневному вопросу провести невоз-
можно – это компетенция федеральных властей. В ситуацию 
могли вмешаться и депутаты облдумы, но такую возможность 
они упустили. Без достоверных социологических исследований 
вопрос не решить. С этим согласились все участники встречи. 
Олег Кожемяко предложил понятный путь: провести по теме соц-
опрос жителей всей Сахалинской области. Дальше, если люди 
поддержат требование о переводе часов, оперативно вне-
сти инициативу –  сначала в областную Думу, а потом и 
в парламент страны. Без поддержки на федеральном уров-
не – никуда.

Эту проблему глава региона обещал обсудить  с председате-
лем правительства Дмитрием Медведевым.

– Для меня очень важно мнение людей в этом вопросе. Если 
большинство будет склоняться именно к переводу часов – вер-
нуться к прежнему времяисчислению, когда разница с Москвой 
у Сахалина была восемь часов, – то мы, конечно, со своей сто-
роны это поддержим. И будем последовательно решать пробле-
му, – сказал Олег Кожемяко.

Михаил БЕРЕЗОВ
lenta@skr.su

 СОБЫТИЯ  70-летней давности воссоздали в селе Рощино 
Смирныховского района. На бой против Квантунской армии бро-
сили не меньше 70 воинов, роли которых исполнили военнослу-
жащие и сотрудники УФСИН.

 ПОРОНАЙСК  отметил свое 146-летие. Традиционное 
шествие коллективов предприятий и организаций на этот 
раз затмило предыдущие буйством фантазии. Зрители 
стали свидетелями настоящего карнавала, шоу маскарадных 
костюмов…

 «А СНЕГ КРУЖИТ»,  мелодрама, 00:30
30-летняя телеведущая Елена Некрасова когда-то приехала 

из провинции в Москву, удачно вышла замуж, сделала карьеру. 
Но, чтобы этого добиться, ей пришлось отказаться от собствен-
ного ребенка и отречься от настоящей любви, отвернуться от 
самых близких людей – матери и родной сестры. Она несчастли-
ва и одинока, что бы о ней ни думали вокруг…

САХАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

НА ПЕРВОМ МЕСТЕ
На островах – самая дешевая свежемороженая рыба в 

ДФО.
В Сахалинской области сложилась самая низкая стоимость 

свежемороженой рыбы среди регионов Дальнего Востока. Об 
этом заявила исполняющая обязанности министра сельско-
го хозяйства, торговли и продовольствия Сахалинской области 
Инна Павленко, опираясь на данные мониторинга ценовой ситу-
ации, проводимого в 9 регионах ДФО. Здесь островной реги-
он на первом месте. По мере возрастания цены область занима-
ет следующие позиции по стоимости продовольственных това-
ров: на 2-м месте – по молоку, курам и свинине; на 3-м – по 
подсолнечному маслу и чаю; на 4-м – по цене на говядину; 
на 5-м – по стоимости риса, лука и моркови. При этом уро-
вень инфляции в Сахалинской области за семь месяцев 2015 
года составил 6,9%. Для сравнения: этот показатель по ДФО –
8,1%, по России – 9,4%. 

КОРСАКОВ

СОБСТВЕННЫЙ ТИР
Городскую школу открыли после ремонта.
Общеобразовательная школа №2 города Корсакова откры-

вается после ремонта, который длился целый год. 1 сентября в 
родные стены вернутся более 500 учеников и несколько десят-
ков педагогов. «Год был непростой, однако решение о закры-
тии школы было совершенно необходимым. Здание 1972 года 
постройки капитально не ремонтировалось ни разу», – рас-
сказал руководитель управления капитального строительства 
Корсаковского городского округа Сергей Гудзовский. Сейчас – 
совсем другое дело. На выделенные из областного бюджета 150 
млн рублей привели в порядок подвальные помещения и комму-
никации, сделали новую крышу и фасад, отремонтировали вну-
тренние помещения, модернизировали стоматологический каби-
нет, в школе появился собственный тир. На муниципальные день-
ги закуплена новая мебель. Отдельного внимания заслуживает 
благоустройство прилегающей территории. Дорожки заасфаль-
тированы, на участке появились игровая площадка с качеля-
ми и спортивный комплекс.  Кстати, пополнился и коллектив 
школы. На работу пришел медработник, ожидают еще четырех 
специалистов.

ЮЖНОСАХАЛИНСК

ТРОЙКА, СЕМЕРКА, ТУЗ…
В театре кукол покажут «Пиковую даму».
Одно из величайших произведений А. С. Пушкина «Пиковая 

дама» совсем скоро появится в репертуаре Сахалинского теа-
тра кукол. Воплощать постановку приглашен профессиональ-
ный творческий состав: режиссер высокого уровня – народ-
ный артист России Станислав Железкин из Мытищ и известный 
художник из Ульяновска Дмитрий Бобрович. Опыт его совмест-
ной работы с С. Железкиным известен сахалинскому зрителю по 
спектаклю «Оскар и Розовая дама (14 писем к Богу)». Постановку 
сценического движения актеров осуществит Алексей Ищук 
(Москва). Впервые в истории Сахалинского театра кукол свето-
вую палитру создаст Сергей Скорнецкий, обладатель «Золотой 
маски–2015» в номинации «Лучшая работа художника по свету». 
Спектакль построен на уникальном принципе соединения теа-
тра кукол с театром драматическим. Неодушевленные куколь-
ные персонажи будут взаимодействовать с вполне реальной гра-
финей. Роль Анны Федоровны в 50-летний юбилей на сахалин-
ской сцене сыграет народная артистка России Клара Кисенкова. 
Спектакль будет идти без антракта. Возрастное ограничение – 
16+. Премьерные показы «Пиковой дамы» состоятся 4 и 18 сентя-
бря в 19:00, 19 сентября – в 18:00.
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АНИВА
+22°C … +16°С,
переменная
облачность

МАКАРОВ
+21°C … +18°С,
переменная
облачность

КОРСАКОВ
+20°C … +16°С,
переменная
облачность

АЛЕКСАНДРОВСК-
САХАЛИНСКИЙ
+21°C … +15°С,
переменная облачность

2

ЮЖНО-САХАЛИНСК
+25°C … +16°C,
переменная облачность

ДОЛИНСК
+22°C … +17°С,
переменная
облачность

КУРИЛЬСК
+13°C … +12°С,
облачно, 
временами дождь

НЕВЕЛЬСК
+22°C … +18°С,
переменная
облачность

НОГЛИКИ
+23°C … +15°С,
ясно

Прогноз погоды на 26 августа
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В ЦЕНЕ  КАЖДЫЙ ДЕНЬ
Путина-2015 постепенно близится к завершению, а объем 
вылова рыбы по-прежнему далек от прогноза ученых

Д Е Л А  Р Ы Б А Ц К И Е Т РА Н С П О Р Т

ГОРБУША УТОНУЛА?
Из рейса вдоль восточного побережья 

Сахалина на днях вернулось научно-ис-
следовательское судно «Дмитрий Песков». 
Напомним: сахалинские ученые вышли 
в своеобразный морской дозор, чтобы с 
помощью траления обнаружить основные 
скопления горбуши. А ее ожидали нема-
ло – еще в начале лета, проводя такие 
же съемки возле Курил, специалисты вла-
дивостокского «ТИНРО-Центра» оцени-
ли общую массу проходящей в Охотское 
море горбуши почти в 262 тыс. т. И боль-
шая ее часть, как предполагали специали-
сты, должна была направиться именно к 
нашему острову.

Увы, прогнозы не сбылись. Только что 
завершившийся научный дозор на шель-
фе Восточного Сахалина принес неуте-
шительные результаты. В трал «Дмитрия 
Пескова» попадала лишь кета, что и не-
удивительно – подошло время ее нере-
стового хода. А вот горбуши ученые так и 
не нашли. «Ну не могла же она, в самом 
деле, утонуть?» – ехидно пытают их сегод-
ня сахалинские рыбопромышленники. К 
сожалению, дружный смех в этом случае 
звучит, как говорится, сквозь слезы. 

На минувшей неделе в Южно-
Сахалинске прошел круглый стол, где 
представители областной власти, ученые, 
рыбопромышленники и общественность в 
очередной раз попытались понять, поче-
му нынешняя путина вышла явно нестан-
дартной. И в протоколе этой встречи отме-
чено: прогноз на подходы лососевых для 

Восточно-Сахалинской подзоны оправдал-
ся пока всего на 26%, а для юго-востока – 
так и вовсе на 7%. 

Взглянуть на ситуацию со стороны 
попытались и на одном из недавних засе-
даний областной комиссии по регулиро-
ванию добычи анадромных видов рыб. 
Сюда пригласили заведующего кафедрой 
СахГУ Александра Каева. Он напомнил, что 
еще несколько лет назад предупреждал 
рыбаков о предстоящем снижении запа-
сов горбуши.  Ученый, по сути, разделил 
точку зрения коллег из СахНИРО – подхо-
ды этого вида лососевых к юго-востоку и 
югу острова все еще возможны. Впрочем, 
иного, наверное, и ждать не стоило, ведь 
А. Каев до недавнего времени работал в 
СахНИРО, участвовал в подготовке еже-
годных прогнозов на лососевую путину – 
как оправдавшихся, так и неудачных. А от 
смены должности или даже места рабо-
ты у специалиста с огромным опытом зна-
ний меньше не стало. В общем, очеред-
ное обсуждение закончилось тем, с чего и 
начиналось – надеждой на то, что в бли-
жайшие дни горбуша все же появится.

СВЕТ В КОНЦЕ ТОННЕЛЯ
Надежда, конечно, умирает послед-

ней. Но многие участники «красной» 
путины постепенно приходят к выво-
ду, что промысел горбуши на Сахалине 
уже близится к финишу. Схожую пози-
цию занимают и специалисты СахНИРО, 
Сахалинрыбвода и территориального 
управления Росрыболовства. Во всяком 
случае, именно по их рекомендации с 20 
августа прекращен промышленный лов 
этого вида лососевых в Макаровском, а 
также на целом ряде участков Ногликского 
и Поронайского районов. 

Столь жесткие меры пришлось прини-
мать для того, чтобы пропустить на нере-
стилища в Поронай, Тымь и ряд других 
рек восточного побережья остатки горбу-
шевых скоплений. Для местных же рыба-
ков, стоит заметить, последние несколько 
сотен тонн лососевых мало что изменят. 

Ведь в Макаровском районе с начала пути-
ны взяли более 2,9 тыс. т, в Ногликском – 
свыше 8,6 тыс. т, а в Поронайском так и 
вовсе почти 12 тыс. т горбуши. Зато все 
прекрасно понимают: если сейчас не дать 
оставшейся рыбе отнереститься, то можно 
вообще остаться без горбуши, очередное 
поколение которой должно вернуться к 
берегам Сахалина в 2017 году.

Впрочем, и на этом безрадостном 
фоне есть свои светлые пятна. Так, на 
последних заседаниях областной комис-
сии по регулированию добычи анадром-
ных видов рыб решили до 28 августа про-
длить путину на северо-востоке Сахалина 

УЖ НЕБО ОСЕНЬЮ ДЫШАЛО
Кета на Сахалине появляется летом 

и попадает в невода в качестве прилова 
к основному промыслу горбуши. Причем 
добавка эта может оказаться доволь-
но весомой. Например, с начала нынеш-
ней страды в островной области попут-
но добыли более 5,5 тыс. т кеты. А вот 
последняя неделя августа станет особой 
вехой в «красной» путине, потому что у 
нас начнет набирать силу специализиро-
ванный промысел осенней кеты, «дове-
ском» к которому из неводов обычно 
выбирают позднюю горбушу.

Заметим: сегодня кетовая путина уже 
открыта на северо-западе и северо-восто-
ке острова. Завершится этот этап стра-
ды 30 сентября. Одновременно приня-
то решение открыть с 26 августа промы-
сел кеты и на юго-западе, в районе от 
мыса Крильон до мыса Погиби. По мне-
нию специалистов, кетовая страда долж-
на здесь закончиться позже, чем у севе-
рян, – 25 октября. Что же касается 
Восточного Сахалина, залива Анива, а 
также Кунашира и Итурупа, то там кету 
начнут ловить, скорее всего, в сентябре и 
продолжат по октябрь-ноябрь. 

«Анадромная» комиссия определила 
и места для добычи этого вида лососе-
вых компаниям «Легион», «Океанресурс», 
«Доримп» и другим. Теперь остается лишь 
дождаться заявок от рыбопромышленни-
ков и утвердить им запрошенные объе-
мы ресурсов. Согласно прогнозу ученых 
СахНИРО, в целом по области разрешено 
добыть более 39,1 тыс. т кеты. Наибольший 
вклад при этом должны внести промысло-
вики Южно-Курильской зоны и Восточно-
Сахалинской подзоны. А кета, в отличие 
от своенравной горбуши, всегда стре-
мится именно в те реки, где родилась, и 
неприятных сюрпризов рыбакам и уче-
ным обычно не преподносит.

Сергей САКТАГАНОВ
vedomosti@skr.su

С 20 августа прекра-
щен промышленный лов 
горбуши в Макаровском, 
а также на целом ряде 
участков Ногликского
и Поронайского районов.

– на участке от устья реки Лангери и по 
мыс Терпения. Подходы горбуши здесь 
стабильны, и ее даже начали вывозить 
для продажи населению в другие райо-
ны острова. 

До 30 сентября продлена также пути-
на на северо-западе – участок от мыса 
Погиби до мыса Елизаветы. Там настро-
ены на неплохие подходы поздней горбу-
ши, а также кеты, которая стремится на 
нерест к Амуру. 

Не могут не радовать и дела в Северо-
Курильском районе, где почти полностью 
выбрали разрешенную для вылова кету 
и нерку. На днях «анадромная» комис-
сия утвердила местным промысловикам 
дополнительные ресурсы – 300 т кеты и 
400 т нерки. С горбушей, кстати, дела там 
обстоят относительно неплохо: в Северо-
Курильской зоне взяли уже почти 63%  
намеченного на путину объема этого вида 
лососевых.

БЮДЖЕТНЫЙ 
БИЛЕТ
Южносахалинские школьники будут ездить
в автобусах по проездным

В областном центре вводятся школь-
ные проездные билеты для всех 
учеников образовательных учреж-

дений городского округа. Реализация 
билетов на сентябрь началась 24 авгу-
ста. Стоимость проезда для юных горо-
жан на общественном транспорте в тече-
ние месяца с учетом компенсации от 
муниципалитета составит 400 рублей.

– Мы давно прорабатывали идею 
расширения видов льготных проезд-
ных билетов на общественном транспор-
те, а сейчас подошли к ее реализации, – 
уточняет мэр Южно-Сахалинска Сергей 
Надсадин. – В рамках реформы существу-
ющих мер социальной поддержки насе-
ления, инициированной главой региона 
Олегом Кожемяко, решен вопрос субсиди-
рования проезда школьников в городских 
автобусах.

Таким образом, с 1 сентября для уча-
щихся 1–11-х классов муниципальных 
общеобразовательных или специальных 
(коррекционных) учреждений городского 
округа на всех маршрутах общественно-
го транспорта начинает действовать про-
ездной билет, полная стоимость которо-
го составляет 1020 рублей. Однако еже-
месячный проезд обойдется школьникам 
всего в 400 рублей, а детям из мало-
обеспеченных семей и вовсе бесплатно. 
Покилометровая плата на пригородных 
маршрутах будет взиматься сверх цены 
школьного проездного билета за каждую 
поездку пассажира. Возмещение разницы 
в стоимости транспортным компаниям за 
перевозку юных горожан возьмет на себя 
муниципальный бюджет.

Что же касается правил реализации 
и выдачи билетов, они осуществляются 
на основании персонифицированной базы 
данных по учащимся, предоставленной 
департаментом образования администра-
ции Южно-Сахалинска. 

Школьный проездной билет 

продается при предъявлении свидетель-
ства о рождении или паспорта учащего-
ся, а также справки с фотографией об 
обучении. В связи с тем, что образова-
тельные учреждения по объективным 
причинам могут не успеть выдать справ-
ки всем ученикам, купить проездной 
на сентябрь можно лишь по свидетель-
ству о рождении или паспорту школь-
ника. Однако воспользоваться проезд-
ным юные горожане могут только при ее 
наличии. Справку учащегося необходи-
мо показывать водителю или кондуктору 
вместе с проездным по первому их тре-
бованию. В дальнейшем проездные без 
справки реализовываться и выдаваться 
не будут.

Приобрести или получить проездной 
билет на сентябрь можно до 5 числа в 
городском информационно-аналитиче-
ском центре, расположенном по адресу:
г. Южно-Сахалинск, ул. Пограничная, 30.
Режим работы учреждения: с понедельни-
ка по пятницу с 9:00 до 18:00, перерыв – 
с 13:00 до 14:00.

Кроме того, проездные билеты для 
школьников реализуются в сервисном 
центре (г. Южно-Сахалинск, улица Ленина, 
220, понедельник – суббота с 8:00 до 20:00, 
воскресенье – с 10:00 до 18:00) и або-
нентском отделе компании «Ростелеком»
(г. Южно-Сахалинск, ул. Пуркаева, 78, 
понедельник – пятница с 8:30 до 19:00, 
суббота – с 10:00 до 16:00).

Продажа и выдача билетов на после-
дующие месяцы будет осуществляться с 
20-го числа предшествующего месяца и 
до 5-го числа месяца, на который при-
обретается билет. Например, проездной 
на октябрь можно будет приобрести с 20 
сентября по 5 октября.

Андрей ЛЕВЧЕНКО
lenta@skr.su

ДЛЯ СВЕДЕНИЯ

С начала путины в остров-
ной области добыли свыше 
53,2 тыс. т лососевых. На 
долю горбуши при этом при-
ходится более 45,4 тыс. т.
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оха
+19°C … +13°С,
переменная  
облачность

поронайск
+22°C … +18°С,
переменная  
облачность

северо-курильск
+11°C … +10°С,
переменная  
облачность

смирных
+25°C … +17°С,
переменная  
облачность

томари
+20°C … +13°С,
переменная  
облачность

тымовское
+24°C … +16°С,
переменная  
облачность

углегорск
+22°C … +18°С,
переменная  
облачность

холмск
+22°C … +18°С,
переменная  
облачность

южно-курильск
+15°C … +13°С,
переменная  
облачность

с о б ы т и я к ул ьт у р н о е  п р о с т ра н с т в о

На выставку заглянул и председатель жюри фестиваля Мохсен Махмальбаф с супругой

а к ц и я

б л а г о у с т р о й с т в о

Эта поездка для  
Д. Медведева на Курилы – 
третья по счету. Впервые 
он посетил острова в 
2010 году будучи президен-
том России. Следующая 
поездка состоялась 
двумя годами позже. 

КСТАТИ

НОВЫЕ СТАНДАРТЫ 
ЖИЗНИ 

 НАЧАЛО НА СТР. 1

Общее мнение – с решением проблем 
инфраструктуры на островах появляются 
новые возможности – скажем, развивать 
туризм, рыбную отрасль.

– Планируется еще 11 лососевых ры-
боводных заводов поставить на Кунаши-
ре и Итурупе. Получать до 50 тыс. т «за-
водской» кеты, которая будет поступать и 
на российский рынок, и на экспорт. А на 
Южных Курилах можно создавать и мари-
фермы, – делится идеями глава области.

ОБ ИНВЕСТОРАХ  
И ЭНЕРГИИ ЗЕМЛИ

Будущее Курил – это также восемь но-
вых объектов образования. Новые асфаль-
товые дороги. 123 тыс. «квадратов» жилья. 
Фельдшерско-акушерские пункты. Создание 
туристических комплексов – первая гости-
ница уже строится на Итурупе. Для органи-
зации производств нужны инвесторы.

– Мы будем только за, если в новых 
проектах поучаствуют представители Япо-
нии, Южной Кореи, Китая, – раскрывает 
карты Олег Кожемяко.

– Кто первый придет, тому и помощь 
окажем. Если это будут наши соседи- 
японцы – неплохо. Ну, а будут корейские 
или китайские друзья – тоже хорошо, – 
резюмирует мысль о подходе к выбору 
инвесторов Дмитрий Медведев.

Разговор плавно перетекает в пло-
скость ТОРов. На Итурупе для территорий 
опережающего развития подходит рыбо-
разведение, на Кунашире – марифермы.

– Кроме того, мы планируем на 
островах создать мини-фермы по выра-
щиванию свиней, птицы, построить ми-
ни-теплицы и молочные фермы. Чтобы не 
было зависимости в поставках продоволь-
ствия на Курилы от погодных условий, – 
поясняет глава области.

Говорят и про использование энергии 
земли. На Итурупе есть геотермальная 
станция. Но ее мощностей сегодня явно 
не хватает. Поэтому власти подготовили 
проект строительства новой «геотермал-
ки». О выгодах от ее запуска рассказыва-
ет руководитель района Игорь Карпмпан.

– Тариф на электроэнергию просчи-
тывали – будет пять с половиной рублей, 
сейчас, для сравнения, – 15 рублей 89 ко-

пеек. Но мы населению его дотируем – 
получается тариф меньше четырех ру-
блей, – информирует градоначальник. – С 
новым объектом мы получим существен-
ную экономию бюджетных средств.

После разговоров о будущем снова 
возвращаются к настоящему. Экскурсия 
по новому Дому культуры и спорта ка-
жется бесконечной. Во множестве поме-
щений несложно заблудиться. Здесь и ки-
нозал – его никогда не было на Итурупе, 
и бассейн, и спортзал, и целый набор ком-
нат – для занятий вокалом, изобразитель-
ным искусством. «Сити молл» – так уже 
окрестили курильчане новый ДК. Буду-
щий центр народного притяжения – дают 
еще один эпитет новостройке чиновники.

– Обязательно надо вкладываться в 
исследования подобного рода. Будет ли 
это нацпроект или что-то иное, – сказал 
он о перспективном использовании водо-
рода. – У нас много нефти и газа, но это 
совсем не значит, что не надо занимать-
ся другой энергетикой. Иначе можем ока-
заться «на обочине» в этой теме.

Положительные отзывы получил и 
другой проект – он направлен на привле-
чение людей на Дальний Восток. Пробле-
му сообща попытались решить молодые 
люди из Южно-Сахалинска, Сочи, Благове-
щенска и еще нескольких городов. Пред-
ложение – шире использовать уникаль-
ный природный потенциал Дальнего Вос-
тока. Создавать биокластеры. На тех же 
Курилах.

– Курильские острова – это, пожа-
луй, одно из самых энергетически заря-
женных мест нашей страны, требующее 
нашего постоянного внимания. Курилы 
очень сильно изменились за последние 
пять лет. Да и вообще за Дальний Восток 
мы взялись по-настоящему. Хотим сде-
лать его одной из самых привлекатель-
ных территорий, развивать здесь как тра-
диционные отрасли экономики, связанные 
с добычей полезных ископаемых, рыбы, 
так и открывать новые возможности. Рас-
считываю, что хотя бы часть из вас вер-
нутся сюда работать. По советским мер-
кам на островах всегда хорошо платили, 
считаю, что подобную систему надо воз-
рождать, – сказал премьер форумчанам.

После он сфотографировался с ними 
на фоне огромного российского триколо-
ра – символично, что это произошло в 
День Государственного флага РФ. И уже 
в аэропорту – в интервью журналистам 
снова подтвердил свои ощущения от по-
ездки – на Курилах появились новые 
стандарты жизни.

Впрочем, проблем еще пока хватает – 
как их решать, премьер обсудил на встре-
че с главой области. Говорили, например, 
о том, что в ближайшее время надо на-
чать переоборудование курильских школ.

Иван АЛЕКССЕВ  
lenta@skr.su

ПОРТФОЛИО 
ПРЕДПОЧТЕНИЙ 
Продюсер кинофестиваля «Край света» открыл выставку о Сахалине

ПРЕМЬЕРА В ЛЮСАСЕ
Уже прошло пять конкурсных пока-

зов. Сахалинцы увидели и оценили китай-
скую картину «Нэчжа», калмыцкую драму 
«Чайки» и индийскую – «Покер на костях». 
Затем наступила очередь медитативного 
road-movie «Спасение» и российского «Тря-
пичного союза».

Жюри потихоньку оценивает увиден-
ное, а зрители формируют «портфолио» 
своих предпочтений.

Главная особенность пятого «Края све-
та» – собственная островная кинопродук-
ция на фестивальном экране. Первой зри-
телям показали работу самого опытного 
режиссера Александра Зарчикова. Между-
народный документальный проект «Поло-
винки» создан с участием кинематографи-
стов Франции. Мировая премьера состоя-
лась на кинофестивале во французском го-
роде Люсасе, а российская – на Сахалине. 

В воскресенье южносахалинцы уви-
дели еще три местные картины – «Волк 
и лошади» Сергея Шумина, «Пропавший» 
Дмитрия Моисеева и «Притяжение» Иго-
ря Кима. Фильм «Последние», созданный в 
рамках кинолаборатории «Европеец-Ази-
ат» в 2014 году, покажут 25 августа.

Кроме кинопрограммы, стартовали и 
другие проекты фестиваля. Начала рабо-
тать мастерская «Фотографика». Три пре-
подавателя – Ирина Меглинская, Олег 
Климов и Кирилл Преображенский на-
брали более 50 учеников. Сахалинцы всех 
возрастов старательно запечатлевают на 
камеру моменты фестиваля. Кто знает, 
может быть, и их работы когда-нибудь 
пополнят фотогалерею ТАСС, которая сей-
час развернута в шести точках Южно-Са-
халинска. На снимках выдающихся оте-
чественных мастеров – история Москов-
ского международного кинофестиваля. С 
огромных полотен смотрят еще молодые 
Иннокентий Смоктуновский, Ричард Гир, 
Наталья Кустинская и Валентин Смир-
ницкий, Даниэль Ольбрыхский, мэтр Гри-
горий Козинцев, Мэрил Стрип и множе-
ство звезд мирового кино, бывших гостя-
ми российского и советского киносмотра.

СВЯЗЬ ВРЕМЕН
Но самым сахалинским проектом ста-

ла выставка «Я здесь, потому что». Она по-
священа 125-летию путешествия Антона 
Павловича Чехова на каторжный остров. 
Его «Остров Сахалин» ввел тогда забытый 
богом край в литературный и обществен-
ный контекст России. Чего греха таить, 
труд писателя не стал настольной книгой 
островитян. Но экспозиция заставит сде-
лать шаг к путевым заметкам А. Чехова.

– Мы попытались современным язы-
ком, рассказывая о сегодняшнем дне, 
объяс нить, о чем «Остров Сахалин». Ведь 
эту книгу нельзя читать только как исто-
рический документ, она и о нас с вами. 
И мы должны проводить эти параллели. 
Связь времен – это главное, что хоте-
лось отразить, – поделился генеральный 
продюсер кинофестиваля и автор идеи 
выставки Алексей Агранович.

Прошлое острова представляют 
22 уни кальные фотографии из архива 
Российского литературного музея, сде-
ланные во время путешествия А. Чехо-
ва на Сахалин. По замыслу автора, книга 

должна была выйти с иллюстрациями, но 
взять с собой художника у А. Чехова не 
получилось. Когда в Дуэ писатель позна-
комился с местным телеграфистом Инно-
кентием Павловским, страстным фотогра-
фом-любителем, то решил использовать в 
будущей книге его снимки. Он заказал но-
вому другу сюжеты и темы о жизни и 
быте каторжан, поселенцев и колонистов 
Сахалина, которых до него никто в Рос-
сии не снимал. Еще с одним фотографом  
А. Чехов познакомился во время плавания 
на пароходе «Петербург». Судовому врачу 
Александру Щербаку принадлежат сним-
ки каторжан на борту судна.

Работы двух этих любителей и легли 
в основу экспозиции. Но до этого титани-
ческую работу проделали два современных 
фотодокументалиста Олег Климов и Кирилл 
Преображенский. По признанию последнего, 
то, что в обычных условиях делают за год, 
им пришлось выполнить за месяц.

Как рассказал Олег Климов, они ре-
шили представить не музейный арте-
факт, а настоящие фотографии. Это ори-
гинальные отпечатки подлинников, кото-
рые пришлось тщательно отреставриро-
вать и оформить в виде паспарту. Кстати, 
что представляли бы снимки без предва-
рительной обработки, можно увидеть по 
фото Соньки Золотой Ручки. Карточка 
сильно истрепалась, отсутствуют некото-
рые ее фрагменты. После реставрации же 
снимки в идеальном состоянии.

ЗА ТУМАНОМ И РОМАНТИКОЙ
Кстати, во время работы Олег Климов 

даже сделал небольшое открытие. На одном 
из снимков Александр Щербак запечатлел 
момент похорон одного из членов экипа-
жа «Петербурга». Его личность была неиз-
вестна. Фотограф выяснил по вахтенному 
журналу «Петербурга», что это был матрос 
из Александровска, который умер по дороге 
на материк. Этот эпизод А. Чехов потом ис-
пользовал в своем рассказе «Гусев».

По словам Олега Климова, фотомате-
риал выставки в чистом виде представля-
ет антропологический и визуальный срез 
периода каторги. Ведь никто, кроме Алек-
сандра Щербака и Иннокентия Павловско-
го, каторжан не снимал. У фотографа есть 

идея собрать все снимки этого периода, в 
том числе обратившись к наследию Бро-
нислава Пилсудского. В архиве знамени-
того исследователя Сахалина есть фото и 
других местных авторов.

Парафразом чеховской переписи стал 
мультимедийный исследовательский про-
ект, представляющий вторую часть выстав-
ки. Ребята из мастерской урбанистики про-
шлогоднего «Края света» записали моноло-
ги 100 сахалинцев, опирающиеся на опре-
деленные параметры и повторяющие гра-
фы чеховского переписного листа. С экра-
на они поведали истории своей семьи, то, 
как они оказались на островах и почему 
продолжают здесь жить. Причины самые 
разные – люди ехали из разных концов 
СССР за длинным рублем, романтикой, «ту-
маном и запахом тайги», за любимым че-
ловеком. Ничего общего с ответами катор-
жан. Помните, в чеховском «Острове Саха-
лине»? Убийства, кражи, поджоги и прочие 
криминальные страсти…

Почему остались? Как говорил герой 
одной из пьес, почему не люблю что-то, 
могу объяснить, а почему люблю – нет. Так 
и в нашем случае. Просто нет жизни без 
Сахалина. Уникальность видеоинсталляции 
в том, что слышишь дыхание нашей, саха-
линской жизни, когда любовь к малой ро-
дине не в словах, а в интонациях и подтек-
сте. Как справедливо заметила глава регио-
нального минкульта Ирина Гонюкова, каж-
дый из нас так или иначе отвечает на скры-
тый вопрос: «Я здесь, потому что».

Кстати, интересный ответ мог бы дать 
и продюсер кинофестиваля Алексей Агра-
нович. Что заставляет столичного ден-
ди каждое лето мчаться на другой конец 
страны и руководить гигантской толпой 
гостей и зрителей? 

В любом случае мы должны быть 
благодарны ему за то, что Сахалин вошел 
в пространство мирового кино. 

А выставка останется на Сахалине на-
всегда. Ее организаторы кинофестиваля 
подарили музею книги А. Чехова «Остров 
Сахалин». 

Мария СНЕГИРЕВА  
lenta@skr.su

П раздничный велопробег «Мы – 
россияне», посвященный Дню 
Государственного флага РФ, про-

шел в Южно-Сахалинске 22 августа. 
Его инициаторами выступили депу-
таты Городской думы, представите-
ли Южно-Сахалинского отделения Союза 
женщин России при поддержке адми-
нистрации города, а также Южно-
Сахалинской и Курильской епархии.

В мероприятии приняли участие все 
желающие, независимо от уровня подго-
товки. Некоторые пришли семьями и ор-
ганизациями. Участвовали в велопробеге 
и люди с ограниченными возможностями 
здоровья.

От санатория «Аралия» велосипеди-
сты отправились в сторону площади Сла-

вы, где состоялись митинг и концерт.
– День Государственного флага Рос-

сии – один из самых символичных празд-
ников в стране. Велопробег – это не толь-
ко отличный способ отметить один из па-
триотичных праздников, но и на своем 
примере показать, насколько важен здо-
ровый образ жизни. Сегодня мы прояви-
ли общность интересов, единство цели и 
действий, – рассказала инициатор вело-
пробега, депутат Городской думы Елена 
Столярова.

Южносахалинка Елена Шубенкова 
приняла участие в велопробеге вместе с 
12-летним сыном и годовалой дочкой.

– Было сложновато, потому что увле-
каюсь больше любительской ездой на ве-
лосипеде, но дух патриотизма и едине-

ние с другими участниками сделали свое 
дело. К тому же хотелось на собственном 
примере показать, насколько важен здо-
ровый образ жизни. Мы впервые участво-
вали в велопробеге, и нам очень понрави-
лось. В следующем году планируем повто-
рить, – поделилась Елена.

Все участники получили бесплатное 
мороженое, памятные сувениры и подар-
ки от партнеров мероприятия. Для со-
бравшихся выступили спортсмены и твор-
ческие коллективы города. А в заверше-
ние праздника в небо запустили россий-
ский триколор из воздушных шаров.

Юлия ШИНКОРЕНКО   
vedomosti@skr.su

ТРИКОЛОР  
ИЗ ВОЗДУШНЫХ ШАРОВ
Около 400 сахалинцев приняли участие в велопробеге «Мы – россияне»

ДРУГАЯ ЭНЕРГЕТИКА
Премьер-министр побывал и на форуме 

«Итуруп», где заканчивалась вторая смена. 
Свои проекты уже представили более 200 
участников со всей России. В своих работах 
они попытались решить застарелые пробле-
мы страны – зависимость от экспорта неф-
ти и газа, неразвитость инфраструктуры, от-
ток населения с Дальнего Востока. О полу-
ченных результатах рассказали Дмитрию 
Медведеву. К примеру, москвич Дмитрий 
Сидоров выбрал тему водородной энерге-
тики – предложил заложить это направле-
ние в новый национальный проект. Разви-
тые страны уже потихоньку начинают ис-
пользовать водород. А вот в России альтер-
нативной энергетикой практически не зани-
маются. Премьер поддержал оба проекта.
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КАК В МОСКВЕ
В областном центре полным ходом 

идет подготовка к празднованию осво-
бождения Южного Сахалина и Курил от 
японских захватчиков. Весь город пла-
нируется украсить шестиметровыми све-
тильниками в виде тюльпанов цвета лен-
ты медали «За Победу над Японией» – 
красного, белого и желтого.

Как сообщил генеральный директор 
компании-оформителя «Айра» Юрий Бере-
стов, всего в городе появятся 150 таких 
светильников. 37 из них уже установлены 
вдоль дороги на аэропорт.

– Эту трассу мы решили украсить в 
первую очередь, так как именно по ней 
будут приезжать в Сахалинскую область 
гости на праздник Победы, – поясняет  
Ю. Берестов.

По его словам, тюльпаны выбраны 
не случайно. Таким же образом компа-
ния украшала столицу России во время 
празднования Дня Победы – в Москве за-
жглись сотни тюльпанов и гвоздик, те-
перь эта эстафета перейдет в нашу об-
ласть. Планируется, что ко 2 сентября на 

ЦВЕТОЧНАЯ ЭСТАФЕТА
150 тюльпанов-светильников украсят улицы 
Южно-Сахалинска ко 2 сентября

цветы повесят ленты, символизирующие 
Победу над Японией.

Ю. Берестов отметил также, что в 
дальнейшем тюльпаны послужат оформ-
лением и других праздников: Дня знаний, 
Дня города, а с наступлением зимы смо-
гут стать ярким украшением городского 
парка.

По словам Ю. Берестова, первые цве-
ты были установлены на прошлой неделе, 
их сразу планировали зажечь. Но энерге-
тики по неизвестным причинам не торо-
пятся подключать арт-объекты к сети.

– Вопрос подключения электроэнер-
гии все еще не решен. Но мы надеемся, 
что скоро тюльпаны все-таки порадуют 
своими огнями сахалинцев, – заключил 
Ю. Берестов.

САМОЛЕТЫ, ВЕРТОЛЕТЫ 
И РЕТРОАВТОМОБИЛИ

Кроме того, в рамках подготовки к 
празднованию Дня освобождения Южно-
го Сахалина и Курил от японских захват-
чиков с 24 по 27 августа на юге острова 
будут проходить тренировки авиационной 

части парада. Ежедневно с 10:30 до 11:00 
на высоте 200 м будут летать боевые вер-
толеты и самолеты.

2 сентября в Сахалинской области 
пройдут два масштабных мероприятия. 
В Южно-Сахалинске на площади Славы 
запланирована демонстрация сухопут-
ной техники. Исполняя государствен-
ный гимн РФ и строевые песни, торже-
ственно пройдут войска Южно-Сахалин-
ского гарнизона в сопровождении па-
радных расчетов и техники, в том чис-
ле трех ретроавтомобилей. В воздушной 
части парада будут задействованы са-
молеты Су-25, Су-30 и вертолеты раз-
личных модификаций. В рамках пара-
да откроется памятник маршалу А. М. 
Василевскому, который внес значитель-
ный вклад в победу над японцами. Так-
же в этот день запланирован празднич-
ный концерт и салют.

Иван БАЛОВ, 
Андрей ЛЕВЧЕНКО 

 lenta@skr.su 



Учредители газеты — правительство Сахалинской области 
и Сахалинская областная Дума.
Первый зам. главного редактора: Анна Козляковская. 
Дежурный по номеру: Евгений Аверин.

РЕДАКЦИЯ
Первый зам. главного редактора: 42-45-65. 
Отдел по взаимодействию с органами представительной власти 
и местного самоуправления: 42-43-34. 
Отдел по взаимодействию с органами исполнительной власти 
и общественными организациями: 43-08-48. 
Отдел экономики: 43-65-88. 
Отдел социального развития: 43-65-88. 
Редактор спецпроектов: 43-15-33. 
Специальные корреспонденты: 42-56-17.

ИЗДАТЕЛЬ
ОАУ «Издательский дом «Губернские ведомости». 
Директор: Владимир Семенчик. 
Приемная: 43-26-22, факс: 42-45-74. 
Бухгалтерия: 42-46-10. 
Отдел объявлений и реализации газет: 43-81-12. 
РИА «Сахалин–Курилы»: 46-49-46, 46-49-47, 46-49-48. 
Компьютерный отдел: 46-49-45. 
Корректорская: 42-43-34. 
Отдел рекламы: 42-46-08, 42-45-80.

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ
г. Южно-Сахалинск, ул. Дзержинского, 34, 
эл. почта: governor_news@sakhalin.ru, 
molotok@skr.su (отдел объявлений).

Газета «Губернские ведомости» зарегистрирована Северо-
Восточным региональным управлением Комитета РФ 
по печати — свидетельство К0176 от 2 августа 1995 года.

Перерегистрирована управлением Федеральной службы 
по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых 
коммуникаций по Сахалинской области в связи с переименованием 
учредителя и изменением организационно-правовой формы 
учредителя 13 ноября 2010 года. Свидетельство ПИ №ТУ65–081.

Рекламируемые в газете товары сертифицированы, услуги лицензированы. 
За содержание рекламных материалов редакция ответственности не несет.
Мнение редакции не всегда совпадает с мнением авторов. 
Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

Отпечатано в ОАО «Сахалинская областная типография» 
(г. Южно-Сахалинск, ул. Дзержинского, 34). 
Объем 2 печ. л. Печать офсетная. Тираж 3450. Заказ 632. 
Подписано в печать: по графику — 19.00, фактически — 19.00.

ПОДПИСНЫЕ ИНДЕКСЫ 

53801, 16513

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ 
42-46-08, 42-45-80 
REKLAMA@SKR.SU

4 WWW.SKR.SU ВТОРНИК, 25 АВГУСТА 2015
№ 150 (4798)

фото предоставлено государственным историческим архивом сахалинской области

АРХИВНОЕ АГЕНТСТВО САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
В СООТВЕТСТВИИ С ФЕДЕРАЛЬНЫМ ЗАКОНОМ ОТ 27.07.2004 № 79-ФЗ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЕ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» («РОССИЙСКАЯ ГАЗЕТА» 
№ 162, 31.07.2004),  УКАЗОМ ПРЕЗИДЕНТА РФ «О КОНКУРСЕ НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНОЙ ДОЛЖНОСТИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ» («РОССИЙСКАЯ ГАЗЕТА» № 20, 03.02.2005) И ЗАКОНОМ САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 22.02.2007 № 12-ЗО «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ» ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНОЙ ДОЛЖНОСТИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ 

Наименование долж-
ности государственной 
гражданской службы

Квалификационные требования
К уровню  
образования

К стажу 
работы

К профессиональным знаниям и навыкам, необходимым для исполнения должностных обязанностей

Ведущий консультант  
управления органи-
зационной работы 
и государственного 
учета документов 
Архивного фонда 
Сахалинской области 

Высшее профессио- 
нальное образование. 
Направление под-
готовки: юриспру-
денция; экономика

Стаж гражданской 
службы не менее 
двух лет или стаж 
работы 
по специальности 
не менее четырех 
лет

Знание Конституции Российской Федерации, Федеральных законов Российской Федерации:
 – от 27.07.2004 № 79-ФЗ «О государственной гражданской службе Российской Федерации»,
 – от 22.10.2004 № 125-ФЗ «Об архивном деле в Российской Федерации», 
 – от 05.04.2014 № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государ-
ственных и муниципальных нужд». 
Знание законодательства РФ о предоставлении государственных и муниципальных услуг.
Наличие опыта работы с обращениями граждан. 
Наличие опыта работы со служебной корреспонденцией, знание основ делопроизводства в органах государствен-
ной власти.
Наличие опыта работы в служебных информационных системах и с базами данных, с электронными таблицами, в 
текстовом редакторе. Умение эффективно планировать рабочее время.
Уверенное пользование современной оргтехникой

Условия прохождения государственной гражданской службы  по данной должности:  в соответствии с должностным регламентом

Для участия в конкурсе необходимо представить следующие документы:
1) личное заявление;
2) собственноручно заполненную и подписанную анкету по форме, утвержденной распо-

ряжением правительства Российской Федерации от 26.05.2005 № 667-р, с приложением фо-
тографии;

3) паспорт или заменяющий его документ;
4) документы, подтверждающие необходимое  профессиональное образование, квалифи-

кацию и стаж работы:
 – копии документов о профессиональном образовании и о квалификации, а также по же-

ланию гражданина – копии документов о дополнительном профессиональном образовании, о 
присвоении ученой степени, ученого звания, заверенные нотариально или кадровой службой 
по месту работы  (службы);

 – копию трудовой книжки или иные документы, подтверждающие трудовую (служебную)  
деятельность гражданина, заверенные нотариально или кадровой службой по месту работы 
(службы);

5) документ об отсутствии у гражданина заболевания, препятствующего поступлению на 
гражданскую службу или ее  прохождению (по форме № 001-ГС/у).

Конкурс заключается в оценке профессионального уровня кандидатов, их соответствия 
квалификационным требованиям к указанной должности. При проведении конкурса конкурс-
ная комиссия Архивного агентства Сахалинской области оценивает кандидатов на основании 
представленных ими документов об образовании, о прохождении гражданской службы, об осу-
ществлении другой трудовой деятельности, а также на основе процедуры с использованием ин-
дивидуального собеседования на знание вопросов, связанных с прохождением государственной 
гражданской службы и выполнением должностных обязанностей по указанной должности.

Документы на конкурс принимаются в рабочие дни с 9:00 до 17:00 в течение 21 дня со дня 
официального опубликования настоящего объявления (с 24 августа по 14 сентября 2015 года). 

Обращаться по адресу: 693007,  г. Южно-Сахалинск, ул. Дзержинского, 72, каб. 102,  
тел. (4242) 46-81-60, www.sakharchive.ru. 

Конкурс состоится 17 сентября  2015 года в 10:00  по адресу: г.  Южно-Сахалинск, ул. Дзер-
жинского, 72, каб. 102. 

 � 25 а в г у с та  1945 г о д а 

ЮГ САХАЛИНА 
ОСВОБОЖДЕН 
ПОЛНОСТЬЮ 

В 6:00 советские десантники высади-
лись в Отомари (Корсаков). В это 
же время к порту с севера подошли 

части 113-й стрелковой бригады. Японский 
гарнизон численностью 3400 человек, 
осознав бессмысленность сопротивления, 
в полном составе сложил оружие и сдал-
ся в плен. Город был занят без боя. 

Вот что вспоминал об этих событи-
ях старшина Н. Я. Стыденко: «…уже под-
ходили группы наших солдат, и в одной 
из них заместитель командира брига-
ды по строевой тов. Тетюшкин. Он всег-
да появлялся, где трудно. Тут он прика-
зал группе автоматчиков оцепить штаб, а 
сам с другой группой и двумя японски-
ми офицерами вошел в здание. Часовые 
скрестили перед ним штыки, а он раздви-
нул их, и мы все прошли. В зале оказа-
лось десятка три японских офицеров, весь 
штаб гарнизона. Тетюшкин подал команду 
«Встать!». Их полковник посмотрел на окна 
и тоже подал команду. Все встали. Штаб 
капитулировал».

В то же утро основные войска 56-го 
стрелкового корпуса, не встретив ника-
кого противодействия, вступили в столи-
цу губернаторства Карафуто – г. Тойохара 
(Южно-Сахалинск). Над городом был под-
нят советский государственный флаг. Все 
японские войска на юге острова капиту-
лировали. Южно-Сахалинская наступатель-
ная операция завершилась. Советские вой-
ска разгромили группировку противника 
и взяли в плен 18320 японских солдат и 
офицеров. Наши потери составили около 
900 человек убитыми, с японской сторо-
ны – около 700 человек. Такова была цена 

стремительного наступления советской 
армии, преодоления укрепленных позиций 
противника. Итогом операции стало осво-
бождение Южного Сахалина – террито-
рии, отторгнутой от России после Русско-
японской войны 1905 года.

Однако советско-японская война еще 
продолжалась. Необходимо было занять 
оставшиеся Курильские острова. 25 авгу-
ста первый разведывательный отряд 
обследовал острова Ширинка, Маканруши 
и Онекотан (на последнем был высажен 
взвод автоматчиков). Капитан 3-го ранга 
Денисов направил донесение о том, что 
противник не оказывает сопротивления. 
Для принятия капитуляции, эвакуации тро-
фейного имущества и военнопленных на 
подмогу разведотряду из бухты Катаока 
была выслана вторая группа кораблей. 
К вечеру на берег о. Шиашкотан также 
высадился советский десант. Денисов в 
сопровождении японского представите-
ля штаба командующего северной группы 
Курильских островов вручил начальнику 
гарнизона острова приказ о безоговороч-
ной капитуляции.

В то же время второй разведыватель-
ный отряд добрался до о. Матуа. Вручив 
командиру гарнизона на острове полков-
нику Уэда приказ о капитуляции, развед- 
отряд начал прием пленных и вооружения 
японских войск. Все было готово к подхо-
ду основных сил десанта.

Ярослав ГАБРИКОВ,  
сотрудник Государственного  

исторического архива  
Сахалинской области

На улицах Тойохары после освобождения города советскими войсками 

300 ТЫСЯЧ ЗА ИДЕЮ
Один из главных призов форума «Итуруп» взял проект по продвижению молодежных идей

Главными героями прошед-
шей смены «Фронтир 

 Развития» стали Евгений 
Шкарупа из Владивостока и 

Максим Никитинский  
из Санкт-Петербурга.  

Оба получили  
по 300 тыс. рублей.

Форум «Итуруп», проходивший на 
одноименном острове Курильской гряды с 
13 по 22 августа, торжественно завершил-
ся. В финальный день участники предста-
вили свои проекты и отметили закрытие 
исполнением российского гимна, а также 
праздничным фейерверком.

Последние часы были, пожалуй, самы-
ми суетливыми. Проводив премьер-ми-
нистра Дмитрия Медведева, организато-
ры в спешном порядке меняли программу 
закрытия – многие артисты не смогли при-
лететь из-за непогоды. В дождь форумча-
не вынуждены были почти все время про-
водить в главном образовательном шатре. 
Силы природы вообще оказали знаковое 
влияние на всю вторую смену «Итурупа» – 
из-за ветра и тумана на Курилы не смогли 
добраться многие спикеры.

– Первой смене не повезло, они не 
увидели настоящие Курилы, – пошутил 
один из организаторов форума, замести-
тель министра спорта, туризма и моло-
дежной политики области Владислав И. 
– Вы же прочувствовали экзотику этих 
островов.

Закрытие, несмотря на непого-
ду, получилось событийным: танцоры из 
СахГУ выступили достойно даже в непол-
ном составе, затем форумчан поздрави-
ло руководство проекта, мэр и бизнесме-
ны Курильска, активно помогавшие в орга-
низации, волонтеры и, конечно, другие 
участники.

Ну а в центре внимания последнего 
форумского вечера оказалась раздача гран-
тов. Пятеро форумчан получили на разви-
тие своих проектов по 100 тыс. рублей – в 

эту категорию попали интересные начина-
ния, которые не несут в себе каких-то гло-
бальных идей, но могут помочь каждому. 
К примеру, проект москвички всего лишь 
по одной капле крови даст шанс медикам 
на ранней стадии диагностировать онколо-
гические заболевания.

— Разработка микробного биопрепара-
та для детоксикации полимерсодержащих 
отходов, — с трудом выговорил название 
проекта, получившего грант на 200 тыс. 
рублей, преподаватель из Владивостока 
Михаил Кривопал, –  отличное название 
для тренировки дикции!

Этой же суммой была отмечена рабо-
та «Микроэлементы и здоровье населе-
ния» – тема медицины и биологии вооб-
ще была одной из самых популярных на 
«Итурупе».

Никитинский из Санкт-Петербурга. Оба 
получили по 300 тыс. рублей. Проект моло-
дого питерца стал самым масштабным – 
он призван помочь в продвижении других 
начинаний молодых талантов. К тому же 
он уже действует.

— Программу поддержки соцпроек-
тов мы реализуем уже год. Форум помо-
жет нам ее расширить, а также привлечь 
новых людей. Здесь хорошее сообщество, 
немало участников оценили нашу идею. 
Со многими из них я продолжу общать-
ся и после – мой список контактов в 

соцсетях значительно пополнился, – отме-
тил Максим.

Уже глубокой ночью молодые люди 
исполнили хором российский гимн и 
вышли на улицу посмотреть на фейерверк. 
Многие не ложились спать до рассвета.

– Дома выспимся! –  улыбались форум-
чане. –  Когда еще на Курилах побываем?

Сергей СУХАНОВ 
lenta@ skr.su  

Южно-Сахалинск – Курильск – 
Южно-Сахалинск

Главными героями прошедшей смены 
«Фронтир Развития» стали Евгений 
Шкарупа из Владивостока и Максим 
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Проект Максима Никитинского оказался в числе лучших

ВЫПИСКА ИЗ ПРОТОКОЛА 
ЗАСЕДАНИЯ СОВЕТА ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ

от 29  июня  2015 г.                          №  63                          г. Южно-Сахалинск
37. О награждении Почетной грамотой Сахалинской областной Думы 

Е. В. Тимошковой
Принято решение:
1. Наградить Почетной грамотой Сахалинской областной Думы Тимошкову Елену 

Владимировну, социального работника отделения социального обслуживания на дому 
Томаринского района, за многолетний добросовестный  труд, высокий профессионализм, 
ответственность при исполнении своих обязанностей.

2. Премировать Е. В. Тимошкову суммой в размере 3450 (три тысячи четыреста пять-
десят) рублей.

3. Опубликовать настоящее решение в газетах «Губернские ведомости», «Вести 
Томари».

4. Контроль за исполнением настоящего решения возложить на депутата Сахалинской 
областной Думы Т. А. Кончеву.

В. И. ЕФРЕМОВ,  
председатель областной Думы

м и р  м о л о д ы х

к р о с с в о рд

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
1. Коровье слово. 3. Из кого делают сло-
на? 4. Рыцарский «штырь». 5. Спортивное 
снисхождение. 6. Расфуфыренная краса-
вица. 8. Волосок, в который можно дуть, 
но чаще всего не дуют. 9. В Китае – «всему 
голова». 13. Ему позволено то, что не позво-
лено быку. 15. Водоплавающий разбой. 17. 
Дачник, страдающий от того, что у соседа 
морковка слаще. 21. Презент от данайца. 
22. Отрасль медицины, в которой все ле-
карства вы «выписываете» сами. 23. Архи-
тектурные рюшечки. 25. Полная готовность 
плясать под чужую дудку. 26. «Весенняя» 
футболка. 27. Отпуск бочонков по карточ-
кам. 30. Бумага, «распятая» на кульмане. 
31. В своем отечестве он сладок. 33. Кра-
сен платежом. 34. Город темных ночей. 35. 
Заяц-«светлячок». 37. Косой шрифт. 39. «Го-
род ветров» в США. 43. Компромисс среди 
юбок. 45. Ошибка, скрепленная печатью. 
46. Емкость для души. 47. На него, согласно 
поговорке, некоторым наступает крупное 
млекопитающее. 48. Птица с кладовой под 
клювом.

ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. Пудра, выдающая мельника с головой. 2. 
Содержимое аквариума, в который засунули 
кипятильник. 3. Голубиный символ. 4. Защита 
для верности. 5. Игра в возможность любви 
или секса. 6. Паспорт для бандита. 7. Бог-мили-
тарист. 8. Ограничитель смеха. 10. Причина по-
лучить бюллетень не для голосования. 11. Со-
стояние, в котором совмещены и крик, и слезы, 
и смех. 12. Глубокая трещина земли. 13. Способ 
движения на животе. 14. Аттракцион юных 
киллеров. 16. Заваривший кашу. 18. Диплом 
об окончании школы жизни. 19. Студенческая 
семестровая работа (разг.). 20. В него выходит 
тот печатный орган, который его недобирает. 
24. Гимнастка под куполом цирка. 28. Неукро-
тимое желание. 29. Пленник азарта. 31. Солдат 
перед дембелем. 32. «Упадет – поскачет, уда-
ришь – не плачет» (загадка). 36. Лохотронщик. 
38. Израильский конкурент Калашникова. 40. 
Эквивалент мыла. 41. На картах – Красное и 
Черное, на словах – синее, на самом деле – 
скорее зеленое. 42. На что дама наводит тени? 
43. «Легкое» кузнечного горна. 44. Музыкально 
звучащий предлог. 46. Сигаретный самолет.

Коллектив издательского дома «Губернские ведомости» выражает глубо-
кие соболезнования и. о. заместителя главного редактора информационного 
агентства «Сахалин – Курилы» Наталье Петровне Примака в связи с безвре-
менной кончиной ее отца 

ПРИМАКА Петра Григорьевича.
Искренне скорбим вместе с нашей коллегой и разделяем горечь утраты 

в эти трудные минуты. 
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